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 Beratungsfolge  Sitzungstermin 

 Abstimmungsergebnis 

Ja Nein Enthaltung 

Fraktion 
 

   

Ausschuss für Schulen, Jugend, Sport und Soziales 
  

18.09.2018                   

Verwaltungsausschuss 
  

19.09.2018                   

 
 
Betreff: 

Schaffung weiterer Betreuungsplätze für Kinder ab 3 Jahren bis zur Einschulung 
 
Bericht: 

Die Verwaltung hat in der Sitzung des Ausschusses für Schulen, Jugend, Sport und Soziales 
vom 11.06.2018 dargelegt, dass die Kindertagesstätten in der Gemeinde Friedeburg schon zu 
Beginn des Kindergartenjahres 2018/2019 am 01.08.2018 ausgelastet sind. Gleichzeitig wurde 
mitgeteilt, dass im Gemeindegebiet 61 Kinder zum 01.02.2019 einen Rechtsanspruch auf 
Aufnahme in den Kindergarten erwerben.  
 
Mit Stand vom 05.09.2018 sind bisher 35 Anträge auf Aufnahme in den Kindergarten 
eingegangen. Mit dem bestehenden Platzangebot ist die Gemeinde Friedeburg nicht in der 
Lage, dem Rechtsanspruch für diese 35 Kinder gerecht zu werden. Die ersten Erfahrungen der 
Verwaltung mit dem neu eingeführten Antragsstichtag zeigen, dass auch weiterhin mit Anträgen 
auf Aufnahme zum 01.02.2019 zu rechnen ist, so dass die Anzahl der Anträge noch weiter 
ansteigen dürfte.  
 
Im Zuge des Verwaltungsberichts aus der Sitzung vom 19.06.2018 wurde die Verwaltung 
beauftragt, Möglichkeiten zu prüfen, kurzfristig weitere Kindergartenplätze zu schaffen. Dafür 
wurde innerhalb der Verwaltung ein fachbereichsübergreifender Arbeitskreis gebildet, der in 
regelmäßigen Zusammenkünften unterschiedliche Handlungsmöglichkeiten und -strategien 
erarbeitet und geprüft hat. Die Ergebnisse wurden dem Verwaltungsausschuss in seiner 
Sitzung vom 23.08.2018 vorgestellt. Die im Ergebnisbericht enthaltenden 
Handlungsempfehlungen der Verwaltung wurden durch den Verwaltungsausschuss abgelehnt. 
Stattdessen wurde die Verwaltung gebeten, erneut zu prüfen, ob sich innerhalb des 
Gebäudebestandes der kommunalen Kindergärten und Grundschulen in Trägerschaft der 
Gemeinde Friedeburg räumliche Kapazitäten für die Einrichtung weiterer Kindergartengruppen 
nutzen lassen. Die Ergebnisse dieser Prüfung werden im Rahmen der Sitzung erläutert.  
 
Ich bitte um Kenntnisnahme.   
 
In Vertretung 
 
 
Arians 
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